

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Jueves 2 de Junio de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 435.

La plata en Zamora.

Es indudable que en Zamora, como en el resto de España, no han de faltar pequeños traidores que traten de sembrar el pánico en nuestro comercio, retirando del mercado todas las cantidades de plata que se encuentren á su alcance, para lucrarse con el más inmoral de los negocios á expensas del crédito español. En este supuesto el HERALDO DE ZAMORA se propone abrir los ojos á los incautos y apagar la codicia de esos terribles usureros que no sienten latir en su alma el amor á la patria. Para lo primero hemos de advertir á nuestros lectores que toda alarma producida por el temor de la escasez de plata es el mayor de los absurdos, no sólo por la abundancia que de ese metal hay en España, sino por el bajo precio que hoy alcanza en el extranjero. Los ataques de los agiotistas son principalmente dirigidos á nuestro primer establecimiento de crédito nacional, al Banco de España; tratando de llegar á la depreciación del *billete*, lo que sería una gran catástrofe financiera en el presente estado de la Hacienda española. Pero la aspiración es tan absurda como falta de fundamento, toda vez que el Banco cuenta con existencias más que suficientes para aguantar el embate de esos malos patriotas que tratan de labrar su desprestigio. ¿Cuáles pueden ser, por consiguiente, los efectos de esa obra tan ilógica como antinacional? Producir alarma, sembrar pánico y evitar que el Gobierno realice su programa financiero, precisamente en los momentos que más precisamos de recursos para salvar el honor nacional.

En Zamora hay plata suficiente si el comercio pone en circulación las existencias que hoy guarda cautelosamente en previsión de ulteriores acontecimientos; pero si se obstina en reservarla, el Banco y la Hacienda aumentarán sin el menor descrúpulo la cantidad circulante, para dar abasto á las necesidades del comercio. Lo que no podemos tolerar ni tolerarán las autoridades es el acaparamiento del metal para fines siniestros, intentando la depreciación del *billete*; y en esto seremos intransigentes hasta el punto de hacer campaña personal contra el comerciante, el banquero ó el particular que se atreva á ofrecer prima en la compra de la plata. Lo que va contra todos, por todos debe ser evitado, razón por la que nosotros nos proponemos dar el nombre de los traidores que aspiren en Zamora al acaparamiento de la única moneda en que el pobre guarda sus ahorros. Si esos traidores del crédito nacional existiesen en nuestro pueblo, lo que Dios no permita, serán conocidos por toda la provincia, para que todos sepan la consideración á que con tal conducta se hacea acreedores.

Cariñosa.

El *ilustre cruzado* que es todo un portugués muy bien finchado, en la sesión de anoche frunció el gesto, se restregó sus párpados y ojeras que son muy retrecheras, y exclamó viendo un libro: «no es de texto; y ese, de Barco, nuevo *Lazarillo*, no lo puede adquirir el concejillo.»

Oiga dos palabritas ese orador famoso que hoy hace más discursos que visitas: si el libro, á la niñez, es provechoso, de su opinión protesto, pues no importa que sea ó nó de texto. Y al que diga otra cosa, le voy á dedicar una *Amorosa*, ó le voy á largar un pepinillo para hacerle caer de latiguillo.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 1.º de Junio de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA

Hoy se han reunido en el Congreso los diputados de la provincia de Gerona con importantes fabricantes de taponés, el ingeniero señor Artigas y otras distinguidas personalidades de la industria corcho-taponera.

Los reunidos hicieron constar:

1.º Que de ninguna manera consideran inconciliables los intereses de los productores de corcho y los fabricantes de taponés.

2.º Que es en extremo lamentable la intransigencia de los primeros, llevada hasta el extremo de no oír siquiera á quien no defiende la libre exportación del corcho en panes.

3.º Que esta actitud aconseja á los defensores de la industria taponera á no admitir nada que á los intereses de aquella no coavengan.

4.º Que la industria taponera considera insuficiente el derecho de exportación vigente, pues corre peligro de quedarse sin primera materia ante los beneficios de su exportación por el valor de los francos, y debe por tanto concedérsele ahora una protección por ser indiscutible la ventaja dentro del interés general de España de exportar corcho labrado á corcho en bruto.

El corcho en planchas exportado en 1897 vale 2.600.000 pesetas y los taponés exportados pesetas 32.500.000.

5.º Que solo en un extremo de sus pretensiones parecen tener los productores razón en lo que se refiere á los panes de corcho de calidad inferior, y esto podría remediarse estableciendo tres partidas, según las tres calidades de corcho, que pueden determinarse con facilidad.

6.º Que se deben reunir todos los interesados en el asunto para su defensa.

Acordaron que una comisión compuesta de los señores Herrero, Comyn, Villapadierna, Canalejas y marqués de Santa Ana visite al señor ministro de Hacienda.

El ministro de la Guerra ha sometido

hoy á la firma de la Reina los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz del Mérito militar pensionada al general de brigada don Enrique Segura Campoy.

Varias recompensas por mérito de guerra á jefes y oficiales.

Y varios decretos sobre adquisición de material.

El Corresponsal.

Variedades.

Catalépticos y neuróticos.

Actualmente hay en Francia y España una docena de catalépticos que duermen desde hace más ó menos tiempo, sin más que ligerísimos intervalos; pero es más raro encontrar quien no duerma, aunque la patología nos ofrezca algunos ejemplos.

En el Jar West, ó territorio indio de los Estados Unidos ha existido un herero que estuvo diez años sin dormir, aunque aparentemente se hallaba en perfecto estado de salud. Hoy se admira otro caso igual.

William Kelly, natural de Rockford, en el estado de Ohio, fué atacado de una enfermedad nerviosa cuando solo contaba once años de edad; al convalecer, dicho niño había perdido por completo la facultad de dormir por lo cual fué conducido al hospital de Cleveland, donde estuvo seis meses en tratamiento.

Hoy tiene veintiseis años, y no solo no ha conseguido dormir una hora, sino que presta sus servicios de ajustador de los talleres de Baldwin, pasando la noche distraído en la lectura y ejerciendo su organismo todas sus funciones con perfecta regularidad.

¡Yanqui había de ser!

Monos borrachos.

Ec curioso el procedimiento empleado por los negros para apoderarse de los monos que infestan ciertas regiones africanas y que, no obstante el vivir en el más primitivo estado y lejos de la corrupción humana, muestran una afición peligrosa por la bebida.

En los linderos de los bosques, frecuentados por los cuadrumanos, colocan los indígenas recipientes llenos de aguardiente de cerveza.

No tardan en acudir al cebo dos, cinco, diez, veinte monos que, sin sospechar se ponen á beber con tal ansia, que á poco se hallan en la absoluta imposibilidad de distinguir á un congénere suyo de otro animal cualquiera. En esto el negro, que atisba desde lejos los efectos de su estratagemata, se acerca sin recatarse, seguro de que los aturdidos bebedores le tomarán sin inconveniente por uno de los suyos. Y, en efecto, ninguno de los borrachos presiente el menor peligro.

El negro coje á uno de ellos por la mano y se lo lleva dulcemente, lo cual basta para que un segundo mico se agarre de la mano del primero, y luego un tercero del segundo, y un cuarto del tercero, y así sucesivamente.

Un hombre solo puede, de esta fácil manera, arrastrar dos ó tres docenas de monos que; cogidos uno de otro, forman do cadena, dando traspiés y apoyándose mutuamente, presentan el más divertido espectáculo que pueda imaginarse.

Cuando, disipados los vapores alcohólicos, vuelven los inocentes hijos de la selva de su curda, notan, con la desesperación consiguiente, que perdieron la libertad.

DEL EXTRANJERO

La guerra con los EE. UU. DESDE LONDRES

Londres 1.

Los corresponsales de los diarios hispanófobos de ésta, hacen descripciones ampulosas de los elementos con que cuenta la expedición que se prepara.

Dicen que por fin se lleva á cabo inmediatamente la invasión simultánea de Cuba y Puerto Rico, desembarcando la primera en las proximidades de Santiago.

Las fuerzas invasoras se compondrán de 15.000 soldados regulares y 10.000 voluntarios, saliendo la expedición de Tampa convoyada por la escuadra.

Otros corresponsales, entre ellos el del *Times*, *Daily News* y otros periódicos formales, aseguran, en cambio, que es imposible por ahora emprender la expedición. Dicen que los voluntarios son inhábiles para una campaña de invasión.

El viaje del general Miles á Tampa es tan solo un viaje de inspección.

Ni tomará, por ahora, el mando del ejército invasor, ni permanecerá en Tampa más que el tiempo preciso para revisar las fuerzas é inspeccionar los servicios. Despues visitará otros campamentos, regresando luego á Washigton para informar á Mac Kinley los planes que considere más convenientes.

Mac Kinley ha manifestado que no intentará ningún ataque contra la Habana, porque cuando los americanos aprensen la escuadra española fondeada en Santiago de Cuba, España pedirá la paz, obteniendo así la rendición de la Habana sin derramamiento de sangre

En confirmación de mi telegrama de ayer, referente al arreglo entre los Estados Unidos é Inglaterra para la cuestión del Canadá, se ha acordado el nombramiento de una comisión mixta que se reunirá en Quebec.

La cláusula relativa al *modus vivendi* sobre el territorio de Alaska ha despertado sospechas entre los representantes extranjeros acreditados en Washington, porque muy bien puede entenderse como el primer paso para llegar á una alianza angloamericana.

La prensa yanqui discute esta alianza con variedad de tonos. Muchos periódicos acógenla con frialdad, otros la ensalzan, pero pidiendo que la República norteamericana se alce con el santo y la limosna, como vulgarmente se dice.

La prensa alemana cree imposible una alianza entre las dos citadas naciones; pero posible una aproximación expectante. Se dice que el embajador ruso, después

de haber recibido instrucciones de San Petersburgo, celebró una conferencia con lord Salisbury á propósito de las alarmantes declaraciones hechas por el ministro de Colonias, Mr. Chamberlain.

El primer ministro de la Reina Victoria ha declarado á aquel distinguido diplomático extranjero que no ocultaba el disgusto que le habian producido las palabras de Mr. Chamberlain; pero afirmó que éste en su discurso, expresó opiniones meramente personales.

Despachos recibidos de Viena dicen que en los círculos cancillerescos de aquella capital vuelve á agitarse la idea de una posible intervención de las potencias en el conflicto hispano-americano para poner término ahora á la guerra.

Añaden que Inglaterra y Francia han declarado estar dispuestas á apoyar la mediación, y que Mac Kinley muéstrase con deseos de evitar la continuación de la guerra.

Por otra parte, según estos mismos despachos, aumenta en Viena la intranquilidad ante complicaciones internacionales que se conceptúan inminentes, juzgando que se aproxima una rápida y aguda crisis en Europa.

Telegrafían de Jamaica diciendo que tres buques de la escuadra de Cervera salieron ayer del puerto.

Después de un ligero cañoneo con la escuadra de Schley, los buques españoles volvieron al puerto sin sufrir daño alguno.

Los fuertes de la entrada cañonearon también á los buques americanos. A esto llaman los yanquis el bombardeo de Santiago. Se cree aquí que lo ocurrido es que Schley ha tratado de entrar en Santiago y que ha sido rechazado por el fuego de la escuadra y de los fuertes.

Dice un telegrama de Nueva York que tan grandes son los recelos á que ha dado lugar la noticia de la salida de Cádiz del general Cámara, que se ha ordenado al crucero *San Luis* que salga en dirección de Oriente, para ver si dicha escuadra se dirige á las costas del Atlántico de los Estados Unidos para bombardear los puertos de la misma.

A juzgar por un telegrama de Washington que publica *The Standard*, los proyectados desembarcos en Cuba tropiezan con grandes dificultades.

Añade el corresponsal que el viaje del general Miles á Tampa no arguye un ataque inmediato á la isla de Cuba con fuerzas de desembarco, pues el expresado general regresará en breve á la capital de los Estados Unidos.

The Daily Telegraph dice que se habla en Viena de nuevas tentativas de mediación para poner término á la guerra entre España y los Estados Unidos.

Supone que Francia é Inglaterra se han adherido ya á este proyecto.

Semejante noticia merece confirmación, sobre todo tratándose de un periódico propenso á dar noticias sensacionales.

Desde París

París 1.º
No se ha recibido confirmación del

combate librado en Santiago de Cuba, ni de la intenciona de la salida de la escuadra Cervera retrocediendo á causa del terrible cañoneo de los barcos de Schley, como ha relatado la prensa de la mañana.

Inútil es decir que los primeros informes publicados en esta capital acerca de dicho combate son de procedencia yanqui.

Despachos particulares de Cabo Haitiano, recibidos por el cable de la Compañía francesa, que va desde dicho punto á Nueva York y al Havre, confirman que el combate delante de Santiago de Cuba de los fuertes y la escuadra española contra una formidable escuadra americana, duró casi toda la tarde de ayer.

Como los corresponsales yanquis no cantan victoria y la escuadra americana hubo de retirarse cuatro horas antes de anochecer, se deduce claramente que el combate delante de la bahía de Santiago de Cuba ha sido un descalabro para los yanquis y muy glorioso para los españoles, que tuvieron que luchar contra catorce buques de gran porte y dos torpederos.

DESDE WASHINGTON

Washington 1.º

A las doce de la noche última no había recibido el departamento de Marina telegrama alguno de Puerto Príncipe (Haiti) confirmando el combate de que dan cuenta los despachos particulares, librado delante de Santiago de Cuba por los fuertes y escuadras españoles contra la escuadra americana.

DESDE HONG-KONG

Hong-Kong 1.º

Se recrudece á bordo de la escuadra yanqui en Manila la viruela. Ha habido 63 casos con 61 muertos. La epidemia, que resulta fortísima, se ha extendido ya al crucero *Boston*.

Los barcos de Dewey siguen imposibilitados de hacer nada en la bahía de Manila esperando los socorros que les lleva la expedición zarpada estos últimos días de San Francisco de California.

Desde Nueva York

Nueva York.

Según los últimos telegramas recibidos aquí, catorce buques yanquis y varios torpederos empezaron ayer, á las dos de la tarde, el bombardeo de los fuertes situados á la entrada de la bahía de Santiago de Cuba, cesando el cañoneo á las cuatro de la tarde.

Los norteamericanos hicieron explotar á la entrada de la bahía varios torpedos que no causaron daño alguno.

Añaden los telegramas que el acorazado *Texas* se aproximó lo suficiente á la boca del puerto para cañonear al crucero *Reina Mercedes*, habilitado de batería flotante en la boca del puerto, consiguiendo echarlo á pique.

Durante la noche salieron del puerto dos destroyers españoles, que atacaron á la escuadra americana, acercándose á 550 metros del *Texas*.

Este y el *Brooklyn* rompieron un vivo fuego sobre los destroyers, que se retiraron á Santiago sin consecuencias.

Un despacho del *World* dice que en la noche del domingo al lunes último, dos cazatorpederos españoles salieron sigilosamente de la bahía de Santiago de Cuba para atacar á la escuadra bloqueadora, aproximándose á quinientos metros de los cruceros *Texas* y *Brooklyn*.

Añade que advertida su presencia, la escuadra hizo fuego sobre los buques españoles, los cuales regresaron á Santiago.

Si los cazatorpederos hubiesen logrado ponerse á 300 metros del enemigo, entonces hubieran podido hacer uso de sus torpedos.

El *New York World*, da cuenta hoy de una investigación practicada por sus redactores en los campamentos de Tampa, Chickamanga Nueva Orleans y Mobile.

Dice el periódico neoyorquino, que la inmensa mayoría de los voluntarios carece de armas, de vestuario, de instrucción, y lo que es peor, de disciplina.

Añade que será imposible utilizarlos en mucho tiempo.

El departamento de Administración militar, según el *New York World*, está completamente desorganizado.

Todos los contratistas que hasta el día venían efectuando los suministros, han sido rechazados llamándose otros nuevos.

PARTE OFICIAL

No han podido estar más parcos en el ministerio de Marina al comunicar á la prensa el telegrama recibido esta mañana por el ministro y dirigido desde Santiago de Cuba por el jefe de nuestra escuadra señor Cervera.

He aquí el despacho:

Habana 1.

La escuadra americana de Schley, compuesta de grandes acorazados y cruceros, atacó las fortificaciones de la entrada de Santiago de Cuba.

Nuestro acorazado *Cristobal Colón*, cerró la boca de la bahía, y apoyado por el fuego de los fuertes logró rechazar el ataque, causando averías en los buques americanos.

Cervera.

El telegrama añade, según parece, que el número de disparos llegó á ochenta y que no fueron tantos buques como se cree los que atacaron los fuertes instalados en Punta Gorda, Morro y Socapa.

El acorazado *Cristobal Colón*, que se hallaba en el interior de la bahía con los restantes buques de la escuadra, salió destacado hacia la boca de aquella, por corresponderle este servicio, en atención á ser su comandante, don Emilio Díaz Moreu, el más antiguo de los que se encuentran en Santiago.

Colocóse el *Colón* junto á Punta Gorda, internándose nuevamente en la bahía al desaparecer los buques americanos.

Nada dice el telegrama de los resultados del cañoneo en nuestros fuertes. Supónese que haya dejado de comunicarlo por ser esto de competencia del jefe de las fuerzas de tierra.

A varios profanos ha extrañado el hecho de no salir á la boca de la bahía más que un buque. No tienen en cuenta que aquella no mide entre la Socapa y el Morro más que unos 400 metros escasos.

La mayoría de los marinos, después de aplaudir sin reservas al señor Díaz Moreu, que ha mantenido su buen nombre ayudando á los fuertes de tierra, cree que los norteamericanos no han hecho otra cosa que explorar el terreno para cerciorarse de que la escuadra de Cervera estaba en Santiago de Cuba, manteniendo el fuego durante más de seis horas en espera de que se presentaran á la

vista los restantes buques que acompañan al *Cristobal Colón*.

En el ayuntamiento.

Poco después de las nueve de la noche de ayer dió comienzo la sesión de la Corporación municipal, presidida por el alcalde y á la que asistieron los concejales señores Díez, Calonge, Montilla, Funcia, Caldevilla Sevilla, Rodríguez Ramos, Crespo y Conde.

Leída el acta de la anterior fué aprobada con algunas observaciones de los concejales Caldevilla Sevilla y Gallego, entrándose en el despacho de los asuntos puestos á la orden del día.

Se dió cuenta de una comunicación del maestro de Obras municipales sobre las casas ruinosas que existen en la capital.

El secretario dió lectura de otra comunicación del médico municipal del primer distrito, D. Felix Martínez, en la que pedía tres meses de licencia, para atender al restablecimiento de su salud.

A ruego del señor Caldevilla Sevilla, quedó ocho días sobre el tapete.

Para estudio de los señores concejales quedó para la próxima sesión, el pliego de subasta del arbitrio de pesas y medidas.

El maestro de obras presentó un modelo de casetas de madera, para establecerlas en la plaza de Cánovas del Castillo, las cuales costarán 429 pesetas cada una.

La corporación se dió por enterada de la notificación del recurso de alzada sobre la multa impuesta por la comisión mixta de reclutamiento á los concejales que formaban la corporación en el mes de Marzo del 97.

Se autorizó á don Félix Primo para demoler la fachada de una de las casas de su propiedad, en la calle de la Renova.

La comisión de obras informó á una proposición del señor R. Ramos sobre el arreglo de una calle en el arrabal del Espíritu Santo.

Don Joaquín del Barco solicitó de la corporación la ayuda y propaganda de un libro publicado por él con el título de *El Lazavillo del Duero*, obra muy útil para los niños.

El señor Caldevilla Sevilla manifestó que la corporación no debía de tomar ningún ejemplar, puesto que la obra no está declarada de texto oficial por la junta de instrucción pública.

La corporación acordó que pasara la solicitud á las comisiones de Hacienda é instrucción pública, para que dieran su dictamen.

(Entra en el salón el señor Dueñas.)

El maestro de obras solicita de la corporación que se proceda al arreglo del camino de la Cruz Mocha, pues su paso por aquel sitio es imposible y la cantidad que se necesita es insignificante, pues no excederá de 200 pesetas.

La comisión de obras informó favorablemente á lo solicitado por el maestro, dejando la ejecución de las obras para la temporada de invierno.

El señor Montilla presenta una enmienda al informe de la comisión, pidiendo que se inviendan inmediatamente 125 pesetas en hacer un pozo en el camino de Pontejos para poder atender á las necesidades de la gente que por allí transita y trabaja.

El señor Rodríguez Ramos dice que esa obra no es de tanta urgencia y pide que se deje para el invierno.

La corporación desecha la enmienda del señor Montilla y aprueba el informe de la comisión.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Calonge: Pido que se lea el artículo 60 y siguientes de la Ley municipal, que estimo infringidos al constituirse las comisiones. El secretario da lectura de ellos.

El señor Caldevilla Sevilla defiende el procedimiento seguido hasta el día, contra la opinión del señor Calonge, y habla de la virtualidad de la Ley municipal.

El presidente interviene reconociendo justa la petición del señor Calonge, que también apoya de manera convincente el concejal señor Gallego.

Termina este incidente, ofreciendo el alcalde velar porque se cumpla la ley.

El mismo concejal señor Calonge, presenta una proposición al ayuntamiento sobre la provisión de la plaza de médico titular anunciada en el periódico oficial.

Pide en ella, que se tenga en cuenta para hacer el nombramiento, lo que dispone el artículo 11 del Reglamento de Sanidad.

La presidencia ofrece tomarla en consideración.

Continúa el señor Calonge y pide á la presidencia manifieste si es cierto lo que un periódico local ha dicho respecto á su dimisión como alcalde, presentada con carácter irrevocable.

El presidente, con manifiesta contradicción contesta al señor Calonge diciendo que su resolución era de carácter privado y que ninguna relación tiene con la corporación (?) siendo prueba de que sigue siendo alcalde el encontrarse ocupando aquel lugar.

Todos los concejales y también el público, quedó enterado.

El concejal señor Gallego:—Ruego á la presidencia se interese por conocer lo que ocurre en los dos lotes sin enagenar del monte del Concejo, y que cuanto antes se procure sacarlos á subasta, pues la vigilancia que se ejerce, no es tan exquisito como fuera de desear y conviene á los intereses del pueblo.

El alcalde ofrece prestar atención á las indicaciones del concejal, y levanta la sesión.

ZAMORA AL DIA

ACTOS DE INDISCIPLINA

La mayoría de nuestro municipio ha celebrado hoy una reunión, de carácter público, para ponerse de acuerdo para la provisión de la plaza de depositario del Ayuntamiento. El acto ha sido una verdadera provocación á los jefes del partido liberal de la provincia, cuyo interés por un determinado candidato ha sido totalmente contrariado por los señores concejales. La indisciplina demostrada por un alcalde nombrado de R. O. ha producido terrible escándalo en cuantas personas están acostumbradas á sacrificar sus intereses privados á las conveniencias políticas, hasta tal punto, que todo el mundo ha supuesto que desde el Ayuntamiento se habrá dirigido el señor Alcalde al Gobierno para presentar la dimisión con carácter irrevocable; pues no se concibe otra actitud en nuestra primera autoridad local, después del terrible acto de insubordinación, del que es coautor á todas luces el señor Zorrilla.

A nuestro juicio no procedería D. Ramón con caballería sino abandonase un cargo tan de confianza como es la alcaldía, después de haber dado tan serios motivos para que la superioridad la haya perdido en dicho señor.

EL HERALDO DE ZAMORA felicita cordialísimamente á los señores concejales don Angel D. Guerra y don Manuel Gil por haber permanecido fieles á la causa liberal, oponiéndose á la corriente de insubordinación que esta mañana reinaba en el Concejo.

Prometemos á nuestros lectores seguir ocupándonos del asunto.

Noticias de origen autorizado nos obligan á llamar la atención del alcalde para que procure enterarse y evitar lo que sucede con las leñas de los dos lotes sin enagenar del que fué Monte de Concejo y que aun pertenecen á la corporación.

A esto debía referirse, sin duda, el ruego que anoche dirigió en la sesión el concejal señor Gallego.

Mal informados al publicar un suelto que apareció en nuestro número correspondiente al día 18 de Mayo último, de-

bemos hacer constar, que la renuncia de dietas á que nos referíamos, eran las que han devengado y devenguen los señores diputados á quienes se nombraba como vocales suplentes de la comisión provincial, pues dichos señores no son vocales propietarios.

Ha sido nombrado depositario pagador de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Victor Vázquez.

Con motivo del enlace de su señora hermana política, se encuentra en esta población, acompañado de su familia, el dignísimo Ingeniero de Caminos señor don Pantaleón Gutiérrez, jefe que fué de esta provincia durante largos años y donde cuenta con grandísimas simpatías. Reciba nuestro saludo.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal del pueblo de Samir de los Caños.

Ha sido jubilado el probo é inteligente funcionario de Hacienda pública de esta Delegación, don Agustín González Matías.

Sentimos muchísimo la resolución de la superioridad, porque aparte de la amistad que á él nos une, tiene demostrado con su celo y actividad que la edad no era obstáculo para cumplir con sus deberes.

Por llamarse el nombre de las pascuas en medio de la vía pública, hoy han comparecido en la Inspección de Vigilancia con sus correspondientes testigos, dos vendedoras de Fresco.

El gobernador civil de esta provincia don Ricardo Medina Vitores, ha sido trasladado á la de Jaen.

VENTA

Se vende la tabla de río é islas tituladas de *Los Tres Arboles*. Manuel Orieta, dará razón.

Según R. O. del día 26 del mes anterior se ha creado en Abellanos, una aduana de 3.ª clase para corresponder con Española y Alcañices.

Para el día 11 está señalada la recepción de la carretera conocida con el nombre de *Carretera del Bolón*.

Ayer celebró sesión la comisión provincial fijando las de este mes para los días 11, 21 y 28.

A la avanzada edad de 72 años ha fallecido en la villa de Medina del Campo la señora D.ª Hildesonsa Fernández, viuda de Robledo y madre de nuestro querido amigo D. Esperato.

Enviamos á su atribulada familia nuestro sincero pésame.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana. Juzgado de Zamora.—Delito, lesiones.—Procesados, Manuel Barrios y otros.—Ponente, señor Argüelles.—Acusación, señor Fiscal.—Abogados señores Prieto y Moran L.—Procuradores señores Caldevilla y Martínez Fiel.—Testigos 66.

El día 19 del corriente se celebrarán elecciones municipales en Villarrín de Campos.

Ayer se fijó en la calle del Estudio nuevo indicador con el siguiente rótulo: *Calle de Benavente*.

Ha sido trasladado á prestar sus servicios en esta provincia el gobernador civil de Jaen, don Pablo de Fuenmayor.

Se dice ha sido motivo de varias consultas, si en el caso de ser agraciado con la Depositaria municipal, el Sr. concejal

que las pretende, podra este en tanto llega el día de hacerse cargo de ese puesto, tomar parte en algunos de los acuerdos que el Ayuntamiento deberá adoptar.

De importancia deben ser esos acuerdos, cuando tanto interesa un voto.

Apostamos el valor de un concejal independiente, á que alguno de esos acuerdos es el de la provisión de la plaza nuevamente creada de la Beneficiencia municipal.

A las doce de la noche última, ue avisado el señor Crespo Carro para prestar sus auxilios á un infeliz obrero que en gravísimo estado llegó al Hospital de la Encarnación.

El citado profesor en unión del médico señor Rodríguez llevo á cabo la operación de la *traqueotomía* que deseamos tenga un feliz éxito.

Hoy nos ha sido imposible cambiar un billete de 100 pesetas en los comercios de la localidad.

La autoridad debe evitar que el comercio sea origen de perjuicios que no tienen fundamento ni razón de existir.

De regreso de Madrid, en cuya villa ha pasado unos días, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro queridísimo amigo y correcto liberal D. Angel Domínguez Guerra digno teniente Alcalde del Ayuntamiento de esta capital.

Se nos asegura que el Ayuntamiento de Zamora, que por su propia declaración no tiene dos reales, ha gastado 400 pesetas en dos dalmaticas para los maceros que acompañan al Concejo en las *grandes solemnidades*.

Es de advertir que la tela ha costado 150 pesetas, si bien no sabemos si entra en esta partida el valor de *los jorros, los gorros y los guantes*.

Con que 400 pesetejas, ¿eh? ¡Y para dar barato el pan á los pobres hay que acudir al vecindario porque el Concejo no tiene dinero!

Esta tarde ha intentado suicidarse en su domicilio tomando una disolución de fósforos doña Filomena Estevez.

El forense señor Marín le prestó los auxilios de la ciencia y según se nos dice espera salvarla.

Desconocemos los móviles que han guiado á la infeliz suicida á tomar tan fatal determinación.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 2 (10,30 m.)

Entusiasmo en la Habana.

Reina gran júbilo en la Habana con motivo del desastre experimentado por la escuadra norteamericana en Santiago de Cuba.

Numerosos grupos recorren las calles de la capital vitoreando á España, al Ejército y la Marina.

Todos los periódicos de la capital de la Isla, han publicado extraordinarios que el público arrebatada de manos de los vendedores.

Según comunica el general Blanco, es indescriptible el entusiasmo que revela el pueblo de la Habana, después de la brillante victoria alcanzada por nuestra escuadra.

Madrid 2 (11 m.)

¿Donde estará?

En la Habana se ignora el paradero del resto de la escuadra norteamericana que atacó á Santiago de Cuba.

Ayer se encontraba á la vista de Santiago, arreglando las muchas averias que le produjeron en

las calderas de sus barcos los certeros disparos del *Cristóbal Colón*, pero después desapareció de la vista de aquél puerto, no teniéndose noticias de la dirección que ha tomado.

Madrid 2 (11,15 m.)

Efectos del clima.

Por telegramas que ha recibido la prensa comunicadas desde Nueva York, sábase que el almirante americano Schely está apenadísimo por las bajas que por enfermedad tiene á bordo de la escuadra.

Los excesivos calores que se sienten en el mar de las Antillas, le han originado una porción de enfermedades con algunos casos de defunción.

Así parece que se lo ha notificado Schley á su gobierno.

Madrid 2 (12 m.)

De Filipinas.

Según comunican de Hong Kong, aumenta la epidemia variolosa en la escuadra americana que se encuentra en Cavite.

Existe gran pánico entre los yanquis por que temen que llegue á es-tacionarse la epidemia.

Madrid 2 (12,10 m.)

Precauciones.

Los norteamericanos temiendo que la escuadra española llegue á Filipinas, se apresuran á fortificar las islas del Corregidor.

El capitán general de Filipinas dice hoy al gobierno que no ocurre novedad alguna en Manila.

Madrid 2 (1,40 t.)

Traerá cola.

Con motivo de la cuestión planteada ayer en la sesión que celebró el Senado, al tratarse del artículo publicado por Castelar en una revista extranjera, espérase que en la sesión de hoy, el señor Abarzua hablará en nombre de los liberales posibilistas, s parados del señor Castelar, para protestar del mencionado artículo, telegrafando á la vez al ilustre orador manifestándole su desaprobación.

URGENTE.

Madrid 2 (4 t.)

Consejo de ministros.

En el celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina, el señor Sagasta se ocupó especialmente de los asuntos de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, hablando de los medios de comunicación de aquellas islas y de las disposiciones adoptadas para el transporte de las subsistencias con destino al ejército.

El ministro de Marina leyó un telegrama del general Blanco detallando el combate de Santiago de Cuba, que confirma lo ya telegrafado acerca del particular por el almirante Cervera.

Según dice el capitán general de Cuba, el acorazado *Cristóbal Colón* combatió arbolando la insignia de almirante.

La escuadra enemiga usó cañones de 32.

Terminado el Consejo, los ministros sometieron á la firma de la Reina varios asuntos de sus respectivos departamentos, que no comunico por escaso interés

Sánchez Ortiz.

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen **CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO** y en general todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL, se **CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS**

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pidanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**

L' UNION

Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828.

Establecida en París, 15, Rue de la Banque. Reconocida en España por Real Orden y sometida a su Legislación.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.

Capital social Francos.	10.000.000
Reservas id.	10.135.000
Primas á recibir id.	76.718.905

Total de Garantías Francos.	36.718.905
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896.	
Francos.	15.986.763.085
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.	
Francos.	211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetileno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Sub-Director Apoderado en Zamora, D. Santiago Zarzose, Plaza Mayor núm. 16.

TRILLOVELOZ

Sistema RODRIGO MARTIN privilegiado

Los usurpadores ó imitadores serán perseguidos con arreglo á los artículos 49 y 52 de la vigente Ley de patentes de 30 de Julio de 1878.

PRECIOS, pago al contado y sin descuento.

Números del TRILLO	Núm. de sierras sin chapa-raspa.	Número de sierras con chapa-raspa.	Ancho.	Largo ó alto.	Peso aproximado.	PESETAS
1	32	26— 5 chapas	0'85	1'55	50	50
2	40	30— 8 id.	1'05	1'70	64	65
3	46	35— 9 id.	1'15	1'70	73	75
4	50	38— 10 id.	1'25	1'75	86	82'50

A estos precios hay que anuntar 0'50 pesetas por camionage á esta estación de Zaragoza. Sobre pedido se construyen del tamaño que se desee y se les fijará también el precio más económico posible. El año pasado se suprimieron en algunos trillos vendidos las sierras que seguían la dirección de las cuchillas y en su lugar se cubrieron los listones respectivos con una tira de chapa-raspa, cuyo resultado ha sido bueno, según se nos informa, pero no lo bastante para compensar el trabajo de las sierras suprimidas. Por la razón expuesta, serviremos este año todos los pedidos sin chapa-raspa, á menos que expresamente se nos pidan con ella. Fijarse bien en esto al hacer pedidos.

Los pedidos, como siempre, serán servidos por riguroso orden de fechas, y deberán anticiparse éstos todo lo más posible para que puedan servirse con la oportunidad debida como es nuestro deseo y no estra costumbre. Precisa enviar el importe al hacer el pedido, y por las líneas del Norte y Madrid, Zaragoza y Alicante podemos servirlos contra reembolso del ferrocarril con un pequisimo aumento siempre menor que lo que cuesta el giro mútuo.

Dirigir los pedidos, á AVERLY, MONTAUT y GARCIA.—ZARAGOZA.

SE HACEN toda clase de compostaras garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

LA IMPERIAL Gran Zapatería de JOSE FUENTES, Viriato, 8, Zamora.

En este establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido en calzado con las últimas novedades y se garantiza este, siempre que su resultado dependa de la mala confección ó malos materiales, reformándole gratis cuando no haya tenido el suficiente tiempo para su destrucción. Se compone y hace á la medida con toda perfección en toda clase de novedad, á las 24 horas á precios económicos.

VIRIATO, 8, ZAMORA

Importantisimo.

La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.

VENTA

Se hace de una magnífica BICICLETA neumática.

PAPELES PINTADOS DE ESPERATO ROBLEDO PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE

Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

DROGUERIA DEL LICENCIADO EN FARMACIA Don Federico Martinez. SAN TORCUATO, 6.

Acaba de recibirse una gran partida de azufre flor, que se vende á precios sin competencia.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

EL LAZARILLO DEL DUERO

HISTORIA DE ZAMORA

en

CANTARES

por

JOAQUIN DEL BARCO

con un prólogo de

Don Narciso Alvarez.

Libro declarado de gran utilidad para la enseñanza de los niños por la

JUNTA DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

y aprobado y recomendado por la CENSURA ECLESIASTICA

Véndese en casa del autor, Plaza de Sagasta, 29, al precio de

0,50 PESETAS ejemplar.

CASA FUNDADA EN 1872

Drogueria general

DEL

LICENCIADO EN FARMACIA JOSE GARCIA CAPELO (antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases. Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

PARA LOS VITICULTORES.—Sulfato de cobre puro para combatir el Mildew, Azufre sublimado para el oidium á precios más baratos que en ninguna otra de la población

RUA 18,

frente á la calle de Alfonso XII. ZAMORA